

El Negocio de la Prostitución en Santiago

Lic. Gregorio Lanz

Ya consta por la Introducción (1) el número de prostitutas que trabaja; a) por su cuenta b) en un prostíbulo por su cuenta; c) en un prostíbulo "alquilada".

Se le preguntaba cómo preferían trabajar en la prostitución:

Por su cuenta	62
En un prostíbulo "independiente"	27
En un prostíbulo "alquilada"	8
No responden	3

Y se les pedía que explicaran su respuesta ¿por qué preferían un determinado tipo de prostitución?

Prefieren trabajar por su cuenta:

Porque no está sometida a nadie	26
Porque recibe al hombre que ella quiere	25
Porque trabaja cuando ella quiere	24
Porque cobra lo que ella quiere	16
No tiene problema con nadie	1
Nadie se entera el día que trabaja	1
Nadie sabe lo mío	1
El que vive solo vive bien	1
Las maipiolas privan en gobernar	1
No tiene que rendir cuenta a nadie	1
No tiene que partir con nadie	1
En los bares hay demasiado mujeres	1
Se gana más dinero	1

N.B.: Hay 100 respuestas porque muchas dan más de 1 razón.

¿Por qué prefieren trabajar en un prostíbulo por su cuenta?

Porque tiene más clientes	16
Porque vive independiente de familiares	10
Porque tiene amigas en el mismo oficio	10

N.B.: Varias dan más de 1 razón.

¿Por qué prefiere trabajar para un prostíbulo (alquilada)

Ver "Estudios Sociales", n. 18, pág. 100-101.

Porque tiene más clientes	6
Porque la maipiola la protege de abusos	4

N.B.: Alguna dió más de 1 razón.

Las razones principales por las que las prostitutas prefieren un tipo determinado de practicar la prostitución son:

- Independencia: de maipiola, de familiares, hombres.
- Ganar más: clientes y dinero que se cobra.
- Privacidad.
- Trabajar cuando lo desea.
- Por la amistad con otras mujeres de la vida.
- Por la protección de la maipiola.

“¿En cuántas casas de prostitución ha trabajado?”

En una casa	21
En dos casas	22
En tres casas	15
En cuatro casas	6
En cinco casas	4
En seis casas	1
En siete casas	1
En ninguna	25
No responden	5

Los cambios de prostíbulos son frecuentísimos entre las encuestadas; se les preguntaba lo que habían permanecido en cada casa.

Menos de 1 mes	14
Un mes	5
Dos meses	13
Tres meses	20
Cuatro meses	5
Cinco meses	7
Seis meses	17
Siete meses	3
Ocho meses	7
Nueve meses	4
Un año	19
Entre año y medio y tres años	28
Más de tres años	3

¿A qué se debe que las prostitutas cambien con tanta frecuencia de prostíbulos?

¿Quizás se va creando en estas mujeres un carácter voluble por la cantidad enorme de hombres que reciben? No se estudió la sicología de la prostituta y es aventurado lanzar hipótesis sin bases que las sustenten. Quiero consignar que esta volubilidad de la mujer prostituída también se manifiesta en cambiar con frecuencia de salón de belleza, de peluquería, como lo manifestó alguna encargada de estos servicios.

Las razones que ellas alegaron para cambiar con tanta frecuencia fueron las siguientes:

Se ganaba poco	17
Había pocos clientes	10
Peleó con la maipiola	9
No simpatizaba con las otras mujeres	8
Peleó con alguna compañera	5
Por conocer otros sitios	2
No le gustaba el sitio	2
Le tenía miedo al chulo	1
Un cliente la quería matar	1
Las mujeres eran chismosas	1
Robó	1
Viajaba al exterior y al volver cambiaba	1
Muchos tigres en el prostíbulo que dejó	1
Por sus amigas	1
Buscaba mejor trato	1
Se sentía sola y muy lejos de su hogar	1
Se quería ir a su casa	1
No quería continuar esta vida	1
Se trasladó el prostíbulo	2
Razones varias sin importancia	2

4. Magnitud del negocio de la prostitución.

Esta parte de la investigación no consiguió su objetivo: se les hacían estas preguntas:

“¿Cuántos dueños de casa ha tenido?”

Si conocía a algún dueño de muchas casas (3 ó más)

“Cuántos dueños de muchas casas y cuántas casas tendría cada dueño”.

Muchas encuestadas respondieron a estas preguntas, pero como no se averiguaba el nombre de esos dueños de muchas casas no se sabe si se están refiriendo a la misma persona o a cuántas personas diferentes.

Un dueño	24
Dos dueños	22
Tres dueños	13
Cuatro dueños	8
Cinco dueños	5
No respondieron	3
No han trabajado en prostíbulos	25

Las otras respuestas a las otras preguntas no vale la pena consignarlas por la confusión de personas (dueños de prostíbulos) que pueden estar señalando.

5. ¿Cómo reclutan a las muchachas?

Por otras muchachas	31
Por algún chulo	25
En los barrios más pobres	16
A través de alguna barra	14
En los campos	1

La maipiola	1
Les dicen que les tienen trabajo	1
Van a buscar trabajo y les pintan todo lindo	1
Por vecinas	1
Los padres las hacen	1
Ellas van	1

6. Cuántos días a la semana trabajan?

Dos días	5
Tres días	19
Cuatro días	16
Cinco días	11
Seis días	37
Siete días	4

7. ¿Cuántos hombres recibió la semana pasada (por días)?

Esta importantísima pregunta la respondieron 72 encuestadas.

Estas 72 mujeres dicen haber recibido 599 en total la semana anterior al momento en que se les pasaba la encuesta, esto da un promedio de 8.3 hombres por prostituta.

Como digo en la introducción, se puede calcular que en Santiago hay no menos de 3000 prostitutas; esto nos daría unos 25,000 hombres que frecuentan la prostitución semanalmente en Santiago.

Según el Censo de 1970 la Ciudad de Santiago de los Caballeros tiene algo más de 155,000 personas; los hombres serían unos 78,000. En República Dominicana, los menores de 16 son casi el 50 por ciento de la población total; tendríamos unos 39,000 adultos (mayores de 16).

Es decir que en Santiago el 64 por ciento de los hombres (por lo menos) frecuenta semanalmente la prostitución.

Estos datos están sacados en base a 3000 Prostitutas, pero como digo en la Introducción, quizás esta cifra se eleva a 5000 mujeres de la vida.

8. ¿Qué ganan las prostitutas?

Se les preguntaba primero si tenían que pagarle a la maipiola:

Sí le pagan	54
No le pagan	13
No trabajan en prostíbulos	25
No responden	8

¿Cómo le pagan a la maipiola?

Por hombre que recibe	33
Por noche	16
Por semana	7
Por comida	2

N.B.: Algunas pagan de dos maneras 2

¿Cuánto reciben por hombre?

Menos de 2 pesos	4
Entre 2 y 5 pesos	30
Entre 6 y 10 pesos	36
Entre 11 y 20 pesos	15
Entre 21 y 30 pesos	2
Más de 30 pesos	5

N.B.: Hay que señalar que casi ninguna mujer señaló una cantidad fija, sino que dijo que dependía del tipo de hombre; pero se le pidió que indicaran las cantidades que han recibido alguna vez. Para muchas la cantidad es casi siempre la misma: entre 2 y 5 pesos ó 10 pesos. El 76 por ciento no gana más de 10 pesos por hombre, de aquí tienen que deducir lo que pagan a la maipiola (más del 54 por ciento tiene que pagarle a la maipiola).

El 75 por ciento de las prostitutas trabaja en prostíbulos y como promedio trabajan 5 días a la semana, es decir que reciben aproximadamente unos 40 hombres mensualmente.

Si calculamos que cada prostituta recibe entre 3 y 5 pesos por hombre, tendríamos que ganan entre 120 y 220 pesos sin deducir la paga al prostíbulo; si tuviesen que dejar a \$1.00 por hombre le quedaría a la hetaira una cantidad entre \$80.00 y 160.00 mensualmente.

9. Tipo de hombre que prefieren por edad y oficio:

Menores de 20 años	18
Entre 21 y 30 años	47
Entre 31 y 40 años	29
Entre 41 y 50 años	6
Más de 50 años	8

N.B.: Hay más de 100 respuestas porque varias señalan dos tipos de edades.

¿Por qué prefieren un tipo de hombre por edad?

Voy a señalar las razones en conjunto sin especificar cuáles responden a cada edad:

Porque son más apasionados	32
Porque tienen más dinero	28
Porque tienen más experiencia	26
Porque son más considerados	23
Porque no abusan de una	21
Porque tardan menos tiempo	21
Porque pueden darle un hogar (de más de 50)	1
No le gustan los viejos	1
Porque son los que más vienen (de 31 a 40)	1

La preferencia por oficio es la siguiente:

Profesionales	31
Dueños de negocios	26
Empleados	22
Estudiantes	17

Obreros	16
Agricultores	4

El porqué de esta graduación lo justifican con las siguientes razones:

Más dinero	57
Menos abusadores	24
Más considerados	16
Más experiencia	11
Menos exigentes	10
Más apasionados	9
Menos experiencia (los más jóvenes)	4
Por igualdad de condición (los obreros) con ella	1
Porque pueden llegar a algo con ella	1

Hay 4 factores que influyen en las preferencias del tipo de hombre por edad y por oficio:

—Factor económico: se gana más dinero y tardan menos.

Cuando hablan de la preferencia por edad, el 31 por ciento de las respuestas se refiere a este factor; y cuando escogen por oficio el 42.8 por ciento de las respuestas señalan el factor económico.

—Factor “consideración” (son más considerados y no abusan de una):

En la preferencia por edad el 29 por ciento señala este factor y en la preferencia por oficio el 30 por ciento apunta este factor.

—Factor “pasión”; en la primera parte el 20.7% y en la segunda el 6.7 por ciento muestra su preferencia por este factor.

—Factor “experiencia” (de alguna manera está unido a la pasión): el 16.8 por ciento de las respuestas apunta el factor *experiencia*.

La encuesta se acaba preguntándoles si ellas creían que era fácil para una muchacha prostituta salir de esta vida:

Sí es fácil salir	58
No es fácil salir	34
Depende	3
No responden	5

Las encuestadas justificaban sus respuesta por las razones siguientes:

Sí es fácil salir, porque	
Nadie la obliga a estar aquí	43
Podría conseguir otro tipo de trabajo	15
Podría volver a vivir con su familia	12
Podría encontrar un hombre que se case con ella	2

N.B.: Hay más de 58 respuestas porque varias señalan más de 1 razón.

No es fácil salir, porque	
No se encuentra un trabajo con facilidad	14
En otro trabajo se gana poco	14
No es fácil encontrar a un buen hombre	14
No puede volver a su familia	1
La muchacha se acostumbra a ganar dinero fácil	1
Le gusta más esta vida	1

N.B.: más de 34 respuestas porque varias señalan más de 1 razón.